

防犯 かわちなかの

平成30年3月

第11号

河内長野防犯協議会

586-0024

河内長野市西之山町6-1

河内長野警察署内

TEL0721-54-1234



安全・安心なまち河内長野

河内長野市長 島田智明

早春の候、河内長野防犯協議会の皆様には、
平素から犯罪のない安全で住みよいまちづくりにご尽力を賜り、心から御礼申し上げます。

さて、本市における昨年一年間の犯罪発生率（人口10万人あたりの全刑法犯認知件数）は、大阪府内33市の中で最も低く、大阪府内で一番「安全・安心な市」でした。

これもひとえに、地域の防犯リーダーである貴協議会の皆様をはじめ、河内長野警察署のご尽力の賜物でございまして、積極的な防犯活動を展開していただきました皆様に、改めて深く感謝申し上げます。

本市では、昨年10月に河内長野警察署と締結しました「犯罪被害防止対策に関する協定」に基づき、防犯教室の開催をはじめ、犯罪防止に向けた市民への情報発信を行い、これからも「府内で最も安全・安心なまち」を継続できますよう努めて参りますので、引き続き、ご協力を賜りますよう、よろしくお願ひ申し上げます。



地域の防犯活動を紹介します

○犯罪被害防止活動の実施（滝畠自治会）

「特殊詐欺」と一言でいっても、オレオレ詐欺や還付金詐欺、架空請求詐欺など、その手口は様々なうえ、年々巧妙化しています。

被害者の大半は高齢者であり、ここ滝畠においても住民の5割以上が60歳を超えており、決して他人事ではありません。

そこで、滝畠地区住民の防犯意識を高めるべく、自治会では河内長野警察署・市役所のご協力をいただき「安全・安心まちづくり in 滝畠」と題して防犯教室を昨年6月に開催しました。



この防犯教室では、河内長野警察の方が特殊詐欺に関するパンフレットを配布して、市内の詐欺発生状況や手口等を紹介していただきました。また、参加した保育園児に対して誘拐犯から身を守る安全（防犯）対策についての説明など各種犯罪に対する防犯指導をしていただきました。

その後は、大阪府警音楽隊による演奏や、「フレッシュウインズ」と呼ばれるカラーガード隊の躍動感あふれる演技を披露して頂きました。

滝畠地区は高齢化が進み独居世帯も決して少なくありません、この防犯教室を通じてお互いに声を掛け合い、住民全体で防犯意識を高め、これからも「滝畠から被害者を出さない」と言う強い気持ちで防犯活動に努めてまいります。

（滝畠支部長 左近 福一郎）

○防犯講座の開催（加賀田湧山クラブ連合会）

地域の高齢者が「悪徳犯罪」の被害に遭わないために、地域の老人会組織である加賀田湧山クラブ連合会と加賀田第1・石仏第1支部との三者で話し合いを行い、同連合会の定期総会プログラムに「防犯講座」を取り入れ開催しています。

3年目の今年も「錦溪苑」で4月に開催しました。講師は河内長野警察署生活安全課にお願いして、より巧妙化している「特殊サギ」の話を中心に、市内の犯罪状況など、大変分かり易く笑いも取り入れお話を頂きました。



皆さんからも「判り易かった」「騙されたらアカン」等好評でした。

（石仏第1支部長 中野 太一）

防犯はボクの目 キミの目 みんなの目

STOP! ネット犯罪‥あなたのお子さんは大丈夫‥

スマートフォンには電話回線の他に、高速通信が可能な無線LAN回線により簡単にインターネットに接続できます。

しかしインターネットには性、暴力、自殺、薬物、ギャンブルなど子どもに見せることが好ましくない情報があるほか、コミュニティサイト等では性的な目的で子ども達を狙う大人がいるなど様々な危険がひそんでいます。

[アプリ等を悪用したこんな犯罪が起きています]

○個人情報の流失



犯人はゲームアプリなどにウイルスを組込み、このアプリをダウンロードした多くの利用者の電話番号やメールアドレスなどの個人情報を抜き取った。

○児童ポルノの製造

犯人はコミュニティサイトで知り合った女子小学生をネット上で主催するサークルに勧誘し、ダイエットの指導をするとだまして裸の画像をメールで送らせた。

○児童買春

犯人はGPS（位置情報取得）機能で近くにいる利用者と交流できるアプリで女子中学生と知り合い、「下着を売ってほしい」などと接触し、その後現金を渡す約束をしてワイセツな行為をした。

[どうしたらいいの？]

○携帯電話各社のサービスを利用しましょう

携帯電話各社では、子どもに好ましくないアプリへの接続を防止するアプリフィルタリングのサービスを提供していますので、携帯電話各社又は販売店にお問い合わせください。

（子供にせがまれても安易にフィルタリングを解除してはいけません）

○家庭内で利用ルールを決めましょう

「子どもを信用しているから・・・」と放っておらず、しっかりと危険性やルールについて話し合って下さい。

○子どもがどの様に使っているかを知りましょう。

不健全なトークをする友だちと交際していないか、個人情報をかきこんでいないかんなど、携帯電話の利用状況を確認することが必要です。

（顔写真等を乗せない、他人の悪口を乗せない、安易に情報を広めない）

（河内長野警察署 生活安全課 少年係）

犯罪の被害に遭わないよう防止対策を心掛けましょう

特殊詐欺に遭わないために

昨年、河内長野市内では架空請求詐欺等の特殊詐欺被害が9件発生し、被害額は約1600万円で、被害件数、被害額ともに減少しました。

しかし、依然として犯人グループから詐欺未遂の電話がかかってきたり、メールが送信されたりしているので、被害に遭わないように注意してください。

◎電子マネー型架空請求詐欺

インターネット運営事業者等をかたって、

「有料サイトの料金が未納」「支払わないと法的手続きに移行します」などとメールを送りつけ、不安に思ってメール記載の連絡先に連絡すると、コンビニ店などの電子マネー（アマゾン等のギフト券）を購入させた後、裏面に記載の番号をいうように指示し、ギフト券の利用権（ギフト券額面の金額）を騙し取る手口です。



※注意ポイント

利用した覚えのない有料サイトの未払い金請求に対して、自ら電話連絡しないでください。連絡先に電話すると、「利用が無ければ、お金は後日返却するので、いったん手続をしてください」等と言葉巧みにだまします。

◎オレオレ詐欺

実の息子の名をかたって高齢者宅に電話を掛け

「不倫相手を妊娠させた。示談金がいる」

「会社の金を横領した。今日中に返さないと首になる」

「株で失敗した。お金を返さないと捕まる」

などと言って、親心に付け込んでお金を要求し騙し取る手口です。



※注意ポイント

息子の名前を名乗るものの、風邪気味で声がおかしい、病院へ

行くなどと言って誤魔化そうとしたり、電話番号が変わったなどと電話をかけてきたりします。

電話でお金が必要な話を持ち出して来たら、家族だけが知る話題をしてみたり、変更前の息子さんの電話番号に電話を掛け直し確認してください。

☆お願い

詐欺被害の未然防止のため、高齢者の方が金融機関で現金の高額出金を申し出された場合、金融機関にアンケートの依頼や警察への通報を依頼していますので、その際はご理解とご協力ををお願いします。

（河内長野警察署 生活安全課 防犯係）

特殊詐欺撲滅